



Véronique Louwagie (LR)
La championne de l'amendement
560 déposés

Emilie Cariou (LREM)
La plus assidue
Présente à 153 réunions de commission

Jean-Luc Warsmann (Agir)
Le maître des propositions de loi (32)

Le président et les vice-présidents de l'Assemblée n'ont pas été inclus dans notre palmarès.

Sébastien Jumel (PC)
Le roi des interpellations au gouvernement (13)

Joël Giraud (LREM)
Le plus bavard – mais pas que !
1 023 interventions en commission

Assemblée nationale

LE QUINTÉ DES DÉPUTÉS LES PLUS ACTIFS

Depuis le début de la mandature, ils sont les rois dans leur catégorie et des élus influents qui hantent les couloirs du Palais-Bourbon.

Par **Caroline Fontaine**
@FontaineCaro

On compte les députés du quotidien et ceux des grandes occasions. Ceux assidus en commissions, les tribuns des questions orales au gouvernement ou les rois des propositions de loi. Parfois, ce sont les mêmes. L'association Regards citoyens transcrit sur Nosedeputes.fr l'activité des 577 élus de la République. Les données recueillies permettent d'apprécier leur implication*. Peser, être utiles à leurs territoires, «porter la voix du peuple», dit le communiste Sébastien Jumel, ex-maire de Dieppe, voilà ce qui, disent-ils, les motive. Avec, pour chacun, ses caractéristiques et sa spécialité.

Véronique Louwagie, députée LR de l'Orne, est parmi les plus actives selon tous les critères. «Pour changer la société, il faut être présent.» Elle est surtout la reine de l'amendement. «Ils permettent de faire avancer les textes et sont une tribune pour mes idées.» Sur les 560 qu'elle

a déposés, seuls 27 ont été adoptés. «J'ai fait modifier la loi sur 27 points. Pour un député de l'opposition, ce n'est pas rien !» D'autant plus qu'elle n'a pas une fonction prestigieuse au sein de l'hémicycle. Or un président de commission ou le rapporteur d'un grand texte sera plus présent et donc mieux noté qu'un parlementaire lambda. Emilie Cariou, députée LREM de la Meuse, est la plus assidue en commission (153). «Je suis vice-présidente de celle des finances, rappelle-t-elle. Comme elle est présidée par l'opposition, je me dois d'y être.»

Joël Giraud, qui détient la palme dans plusieurs disciplines – le nombre d'interventions en commission (1 023) et dans l'hémicycle (903), le nombre d'amendements adoptés (639) et celui de rapports écrits (22) – est le rapporteur général de la commission des Finances. Ce député radical de gauche, membre de LREM, élu des Hautes-Alpes depuis

2002, dort peu – cinq à six heures par nuit. «Pour tenir, il faut physiologiquement être un peu particulier», reconnaît-il. Il était déjà dans le top 10 de la dernière législature. Jean-Luc Warsmann, député Agir (ex-LR) des Ardennes, compte 32 propositions de loi à son actif. Pour cet ancien vice-président de l'Assemblée et ex-président de la commission des Lois, élu depuis vingt-deux ans, faire ce travail législatif «permet de formaliser les problèmes». Il les recycle souvent en amendements. Il est fier d'avoir changé dans une précédente législature la loi sur les fuites d'eau, qui protège mieux l'utilisateur. Sébastien Jumel, député communiste, est le champion des questions orales au gouvernement (13). Un rôle de tribun

MALGRÉ LEURS DIVERGENCES, ILS FORMENT UNE PETITE CONFRÉRIE

qu'il doit en partie à son appartenance à l'opposition. «Interpeller l'exécutif l'oblige à écouter les territoires et à formuler des réponses aux problèmes qui s'y posent», dit-il. Malgré leurs divergences, ils forment une petite confrérie de députés hyperactifs qui ont noué des liens personnels. «Quand vous vous retrouvez à la veille des fêtes à cinq ou six sur un texte, s'amuse Joël Giraud, vous finissez par dîner ensemble !» ■

* Chiffres arrêtés au 28 mai.